

EL NOTICIERO GADITANO

Director: Ignacio Chifá Giráldez

AÑO VIII

Redacción y Administración:
San Francisco núm. 10.—Bajo

Miércoles 7 de Julio de 1926

Dirección telegráfica: NOTICIERO
Teléfono, núm. 512

Núm. 2.423

Una entrevista con la Condesa de Güell

La condesa de Güell, la da una ilustración de la cual inteligente opinión, puede en los días que cursan depender el porvenir de un pueblo, ha sido nuestra huésped el pasado domingo. Una huésped, que, con modestísimo silencio, ha querido conocer los rincones de Cádiz, los artísticos y los lacrosos. Los que pueden atraer y los que pueden alejar el turismo. La doble ciudad esa, que encierran todas las poblaciones de España: El Parque de Genovés, pulcro y embalsamador, y sus murallas traseras, hechas y convertidas en vertedero público. Los grecos y surbaranes, y las fachadas sucias y abandonadas. Los astilleros y factorías, y el espectáculo de la población obrera a la puerta de la Patronal que solo gotas de trabajo puede ofrecerle. Las tumbas fenecidas, sugeridoras, y la pavimentación agresiva de la mayoría de las calles. La ciudad-programa de turismo, y la ciudad repelente e irrecomendable.

Y acompañada de la señora de don Guillermo Mac-pherson, la gaditanísima María Josefa Vidal y Topete, recorrió las calles y los museos y la población entera; del Balneario Victoria a la Caleta, la condesa de Güell, marquesa de Comillas, con su hijo Juan Claudio, futuro marqués de Comillas, y su hija María del Carmen, la niña gentil y delicadísima tras la que ya marcha un mundo entero de miradas admiradoras.

Y luego que los ilustres visitantes, oraron en Santo Domingo ante la imagen de la Patrona, y recorrieron la ciudad entera, y aceptaron el almuerzo con que en su aristocrática casa hubieron de agasajarlos los Sres. de Mac-pherson, la condesa de Güell tuvo la bondad de honrarnos con unas cuantas manifestaciones:

—Estoy encantada. Cádiz es una población preciosa, indicadísima para el turismo. Está sucia, hay que confesarlo, pero eso es lo de menos, ya que los problemas de limpieza se resuelven fácilmente. Está sucia, pero tiene magníficas condiciones para que llegue a estar limpia. No creo que ello sea ni mucho menos un problema insoluble. Es una lástima que se permitan esos vertederos. Si se les obligara a que arrojaran las basuras al mar, habría bastante adelantado. Lo malo es que la depositan en el suelo, sin cuidarse de arrojarla al agua, y luego el viento la esparce con gran molestia para los transeúntes de sitios tan atrayentes como los de las murallas. Todo esto es facilísimo de corregir.

—¿...? —Lo mismo, exactamente igual ocurre con la pavimentación. Son cosas que tienen remedio, y que estoy segura que Cádiz remediará.

—¿...? —Ah, eso es indiscutible. El hotel se hace, ya lo creo. He visto el sitio, que no puede ser más delicioso. No es malo tampoco el que se deseaba en un

principio en la Alameda; también lo he visto, pero dicen los técnicos que es pequeño y a mí me lo parece también. De cualquier manera, el Gran Hotel, constituye una necesidad imperiosa para Cádiz y para el propio turismo español, y yo lo considero plenamente asegurada. En María Josefa—continuó diciéndonos la condesa, refiriéndose a la señora de don Guillermo Mac-pherson—existe una gran entusiasta de Cádiz.

—Cómo no—interrumpimos—se trata nada menos que de una Topete. Se llena un poco la boca del buen gaditano, al pronunciar este apellido: ¡Topete!

—No es cuestión de apellidos—responde modestísima la señora de Mac-pherson—es que todo lo que dice la condesa es verdad, y yo lo siento, lo veo, lo comprendo, y no comprendo como no lo siente y lo ve todo el mundo. Ya usted puede observar este caso: la condesa de Güell lo ha visto todo; nosotros hemos querido que lo conozca todo, lo bueno y lo malo, y a pesar de haber visto también lo malo, está entusiasmada, por que se trata de cosas fácilmente remediables. Limpiar, limpiar; nada más que limpiar.

—Sí, efectivamente—afirmó la condesa—Cádiz no necesita más que eso. Lo restante vendrá, pero a condición de que pidáis, como piden los demás.

—Sí; hay que chillar; hay que pedir—comenta María Josefa entusiasmada.—Tenemos razón y tendrán que darnosla. La entrada del turismo por el Norte, podrá ser Santander, Vigo, Passage, el puerto que sea. Pero por el Sur, no hay más puerto turístico que Cádiz. Tú debes decirselo al Rey.

La condesa de Güell, asiente con pausado movimiento de cabeza y responde:

—A Cádiz le convendría muchas mujeres con tus entusiasmos, y además merece tenerlas, por que tiene muchos elementos que o'ocer. Abandonar esto, sería un crimen; yo, no es por fórmula cortés, se lo aseguro, me marcho de aquí entusiasmada. Clima, ambiente, carácter, paisajes marinos, situación geográfica, jardines, balnearios, todo atrae y conviende... Solo hay que pedir, pedir y pedir.

—Y tú nos ayudarás—le repite la entusiasta gaditana.

—Sí, con el mayor gusto, con absoluta sinceridad. Yo te aseguro que en mí tendréis una aliada convencida...

—¿Y se lo dirás al Rey?...

—Haré cuanto esté en mis manos; todo lo que esté en mis manos, segura de que hago una obra buena y de justicia... En la primera ocasión...

—Señora, a los pies de usted—dijimos nosotros en despedida.

Una hora más tarde, la condesa de Güell, su hija María del Carmen y el futuro marqués de Comillas, salían en el «Arnis», con rumbo a los Estados Unidos

FIGURAS GADITANAS



El caricaturista, ante la respetabilidad de don... ha detectado todos los rasgos grotescos.

pliego de condiciones para el concurso.

Las obras del hormigallo

En expuesto, el Sr. Alcalde da cuenta de que la Sociedad Anónima Pavimentos Asfálticos ha remitido al Ayuntamiento la liquidación, mediciones, perfiles y planos de la obra ejecutada, estimando, que designarse una comisión para la recepción de las obras y liquidación correspondiente del importe total de aquellas y a ese efecto propone que dicha comisión esté integrada por los señores siguientes:

Don Manuel Nucho, primer teniente de alcalde; don José Paredes, como delegado específico de Hacienda; don Guillermo Supervielle, como delegado específico de Jardines; don Antonio Sánchez Estévez, arquitecto municipal; don Eduardo Parodi, ingeniero municipal; don Emilio García Sola, como ingeniero de caminos con destino en la Jefatura de Obras públicas de Cádiz, como especializado en esta clase de obras y el señor Secretario de la Corporación, cuya comisión realizará los trabajos necesarios y propondrá en su día a la Permanente los acuerdos que deban adoptarse.

La relación de jornales

La relación de jornales, cuentas y facturas de esta semana, asciende a pesetas 3.33'62.

Para un tablado

Se dará cuenta de una instancia de don Jerónimo del Corral, pidiendo autorización para levantar un tablado, con destino a cante y baile flamenco, en la fachada de su establecimiento «Corona» en Extramuros.

Oficio de gracias

La Junta de Damas Camareras de la Patrona de Cádiz, dirige el siguiente oficio a la Alcaldía:

«La favorable acogida que V. S. y esa Excm. Corporación, dispensó al escrito presentado por esta Asociación de Damas Camareras de la Patrona de Cádiz, acordando adquirir el solar existente en la calle Plocia, para su derribo por higiene y ornato, es motivo de profundo y sincero agradecimiento para esta asociación que siempre recordará de modo especial el paso por ese Municipio de personas que tanto se preocupan del embellecimiento de la ciudad y escuchan cuantas manifestaciones en justicia se le hacen.

Ruego a V. S. acepte nuestra

gratitud y la transmita a la Comisión Permanente y al Excelentísimo Ayuntamiento pleno, que se ha honrado a sí mismo, honrando a Nra. Sra. del Rosario.

Dios guardé etc.

María de la Concepción Lemo de Espinosa, viuda de Lizaur.»

La Inspección médico-escolar

La Delegación de Instrucción pública, propondrá para ocupar el cargo de Inspector médico escolar al Dr. D. Matías Barrios, que reúne las condiciones exigidas en el concurso y ha sido el único aspirante a la plaza citada.

A la Unión Médica Gaditana

En expuesto, la delegación correspondiente propone que se conceda a la Unión Médica Gaditana, la subvención de 2.500 pesetas para ayudar a los gastos del Certamen de Higiene popular y cultura física.

En la Alcaldía

Esta mañana despachó la Alcaldía el teniente de alcalde don José Paredes.

—El señor Paredes dispuso que se circularan besalamanos a todos los señores concejales propietarios y suplentes, dando cuenta del fallecimiento de la hermana del alcalde Sr. Blázquez, y citándoles para asistir al sepelio.

El fallecimiento de la distinguida señora, fué tristemente comentado en la Alcaldía.

El reporter se une a las manifestaciones de pesar, que llegan hoy a la familia doliente.

—La cofradía de Ntro. Padre Jesús Nazareno, ha designado una comisión, que mañana jueves, concurra al sepelio de la señora doña María Blázquez.

Libramientos

En la Depositaria municipal se han puesto al cobro libramientos a favor de los señores siguientes:

Don Lucio Bascuñana, don Marcelino Pinto, señora viuda de la Corte, don Ramón E. Casal, don Ernesto Moyano, don Ramón Ibáñez, don José Bada Cabezón, don M. Sambaat Deó, don Miguel de Puellas, don Francisco Gómez, don Emilio Rodríguez y Sociedad Española de Electricidad y Gas Lebón.

Suscribase hoy mismo a este periódico

El comienzo de las obras del dique seco ha sido adelantado

Llegada del Sr. Morales.—El replanteo.—La ceremonia inaugural de las obras.—La primera ataguía

En el expreso de esta tarde llegó de la corte el director gerente de la Sociedad General de Obras y Construcciones don Vicente Morales, que dirigirá las obras de construcción del dique de treinta mil toneladas.

Apenas tomó habitaciones en el Hotel de Francia, logramos que nos dedicara las primeras noticias sobre los planes inmediatos.

Amabilísimamente, el señor Morales prestóse, aunque el almuerzo se enfriaba, a sostener con nosotros una conversación de nada más que hora y media, llena de curiosidades de las que hoy sólo reseñaremos aquellas más inmediatas.

Nuestra primer pregunta, fué sobre el ingeniero señor Torroya, cuyo viaje a Cádiz estaba también anunciado para hoy, y el señor Morales nos dijo:

—El señor Torroya venía conmigo, pero como de momento no era indispensable su presencia en Cádiz, quedó en Sevilla para dirigir la construcción del primer «cajón» para el puente de San Telmo, que es obra también nuestra.

Vendrá a Cádiz tan pronto yo le llame, que creo será el viernes o sábado.

Desde luego traigo el propósito de que todo se haga sobre la marcha.

—El replanteo no lo considero necesario por ahora; se hará tal vez la comprobación de las delimitaciones ya efectuada y luego los replanteos parciales, a medida que las obras avancen, a menos que la Junta de Obras del Puerto, a cuya disposición nosotros estamos siempre, no opine de distinta manera.

—No—le respondimos—esta mañana hablamos nosotros con don Eugenio Suárez, y opina igual. La comprobación se hará con representación de los constructores, don Julio Murua como ingeniero jefe de Obras Públicas, el ingeniero de la Junta de Obras del Puerto, y una comisión de la expresada Junta que ella nombrará hoy o mañana.

—Ahora si quiere decimos cuales son sus planes.

—Con mucho gusto. Lo primero una gran actividad. El dique quedará construido antes de los cuatro años de que disponemos.

—Hoy veré el sitio de nuevo, para preparar algo para la ceremonia de inauguración de las obras, que quiero se efectúe con asistencia de autoridades, Pre-

sa, etc., el próximo sábado a ser posible.

—La ceremonia consistirá en colocar la primera tablestaca para la ataguía, y es claro que con este motivo, ofreceremos una copa a los concurrentes. Conste que es Vd. el primer invitado. Ya está hecha la invitación.

—Aceptada.

—Y luego de puesta la primera tablestaca, ¿cuándo siguen las obras?

—Ah, pues, inmediatamente.

—¿No esperáis los sesenta días que el contrato otorga?

—Cá, no señor; nosotros comenzamos inmediatamente ¿a qué esperar? Si el sábado se celebra la ceremonia, el lunes mismo comenzamos la construcción de los edificios para depósitos de materiales. De eso tengo que ocuparme hoy mismo.

—¿Cuántos edificios son?

—Tres y tienen que ir en terrenos de Ferrocarriles; serán mis gestiones de hoy.

—Mañana, por que hoy es ya tarde, visitaré al señor Ingeniero de la Junta de Obras del Puerto, y si no hay inconveniente, a trabajar se ha dicho. Nuestra confianza es ciega, pues como usted sabe, nuestro proyecto prevee todas las contingencias que pueden presentarse, y todas las tiene a priori solucionadas. No corre el menor riesgo la obra de sufrir la mas ligera interrupción.

—Ya tenemos pedido materiales, que llegarán dentro de quince días y otros antes. El material para la tablestaca de hormigón correspondiente a la ceremonia inaugural, lo adquiriremos a mí, y ya se lo digo acto seguido, a construir los edificios depósitos.

—¿Cuándo se firmó la escritura?

—No, la escritura no ha podido firmarse, a pesar de nuestras repetidas gestiones, a causa de que el Colegio Notarial de Madrid no ha designado aún el colegiado que debe autorizarla, lo que ha obligado a decretar un aplazamiento de unos días. Pero esto carece de importancia.

—Nuestra conversación con el señor Morales, fué mucho mas extensa, pero... esta información va siendo también demasiado.

Terminémosla, con la expresión de nuestro más sincero agradecimiento, para este hombre al que por poco matamos de hambre esta mañana.

Anúnciese en este periódico

Desgraciado accidente

Un respetable convecino cae a un patinillo

Esta tarde próximamente a las doce, ocurrió en la calle Alonso el Sabio, un desdichado accidente en el que encontró la muerte el vecino de la misma don Gabriel Pérez de Jesús, persona conocidísima y estimada en la población.

El finado era capitán de carabineros retirado y antiguo y acreditado industrial. Desde hace bastantes años, tenía a su cargo el kiosco-estanco, que se encuentra en el muelle.

Dicho señor habitaba en el número 12, de la mencionada calle, piso segundo.

A la hora arriba indicada el señor Pérez de Jesús, hubo de dirigirse al «water-closet» de su casa, que dá a un patinillo del

qual se encuentra separado por una ventana, bastante baja, que se encontraba abierta.

Súpónese, que encontrándose allí el señor Pérez de Jesús, que padece de frecuentes vahidos, hubo de sufrir un de estos, cayendo de cabeza al patinillo, contra cuyas losas recibió un formidable golpe, causándose lesiones de tal carácter que falleció en el acto.

Al ruido del golpe acudieron vecinos y familiares, desarrollándose la consiguiente escena de dolor, sobre todo con una de sus hijas llamada Consuelo, que no consentía en separarse del cadáver de su padre, al cual se encontraba abrazada.

Al cadáver colocáronse varias almohadas bajo la cabeza, pasándose inmediatamente aviso a las autoridades.

El Sr. Pérez de Jesús, vestía traje azul, con camisa listada, sin cuello, ni corbata.

En el lugar del suceso, acu-

Informaciones y asuntos del Municipio

Los asuntos de la orden del día

La Permanente que se celebrará mañana jueves, conocerá entre otros, de los siguientes asuntos:

El plano de Extramuros

La Alcaldía propone en expuesto, que el plano parcelario de Extramuros, se lleve a cabo por concurso entre Ingenieros de caminos, agrónomos y arquitectos, y que una vez adoptado dicho acuerdo, se cumpla lo dispuesto en el art. 26 del Reglamento dictado para la contrata-

ción de obras y servicios a cargo de las entidades municipales, de 2 de Julio de 1924 y que a esos efectos se publique anuncio en el Boletín Oficial y en los sitios de costumbre, expresando que durante el plazo de diez días podrán presentarse las reclamaciones que se quieran, advirtiéndose que no serán atendidas las que se presenten pasado dicho plazo.

Y una vez transcurrido el mismo se dará cuenta de las reclamaciones, si las hubiere, y en caso regativo, se presentará el

dieron primeramente el jefe de la guardia municipal don Madaponte y el alcalde del barrio don Miguel Rodríguez. Este último, aviró al hijo político del finado don Carlos Gutemberg, caso con doña Delfina Pérez.

También acudieron a la casa citada, el concejal Sr. Rosetty, el inspector de la tabacalera señor González y otras personas de la vecindad.

Poco después llegó el Sr. Juez de Instrucción don Miguel Pascual y actuario Sr. Cuevas instruyéndose las diligencias propias del caso, prestando declaración los vecinos de la casa don Juan Gutiérrez González y poña Luisa Gutiérrez Alvarez.

A duras penas, el Sr. Juez pudo conseguir, que la hija Consuelo abandonara el patinillo, trasladándose a sus habitaciones en compañía de varias vecinas. La escena fué realmente dolorosísima.

El Sr. Juez de Instrucción, terminado su cometido, ordenó que el cadáver, en su domicilio siendo subido a su habitación por algunos guardias municipales y otras personas.

El finado contaba 80 años de edad.

A la respetable familia doliente enviamos la sincera manifestación de nuestro pesar.

José Domínguez Santamaría

Contratista de obras de albañilería con personal asegurado en "La Navarra"

Se hacen trabajos de construcción y toda clase de reparos, con todo género de facilidades a los propietarios.

San José 24, bajo. - Cádiz

"Fast and safe"

Servicio diario de automóviles entre Cádiz, Algeciras y puntos intermedios

RAPIDEZ.-SEGURIDAD.-CONFORT
PRECIOS

De Cádiz a Algeciras o viceversa, berlina, 35 ptas.; pescante, 30; interior, 22,50.

Servicio diario

La Empresa más antigua, con material más moderno. Coches en continua comunicación telefónica

Salida de Cádiz: Plaza Loreto, a la una y media de la tarde; teléfono 307.—Salida de Algeciras: Segismundo Moret 5, a las cinco y cuarenta y cinco de la mañana; teléfono 101.

Sentido fallecimiento

En la madrugada de hoy, confortada con los auxilios de nuestra Religión y después de crueles padecimientos llevados con verdadera resignación cristiana, ha entregado su alma a Dios la señora doña María Blázquez y Paúl, viuda del señor don Augusto Ruiz Tagle y Lasanta.

Pocas ocasiones se presentarán como la presente, en que tengan mayor justificación y aplicación los más altos calificativos que señalen las virtudes de los seres humanos, pues reuníanse en la finada, en grado máximo, habiendo culminado en ella cuantos existen en la vida.

Viuda desde muy joven, dedicóse a la educación de su hijo, nuestro amigo el señor don Juan Pablo Ruiz Tagle, y al mismo tiempo de sus hermanos menores, para los que hacía de segunda madre, y a los que prodigó todo su cariño y todas sus innumerables bondades, juntamente y con ejemplar celo, de las prácticas cristianas, haciéndola realmente adorada por todos los suyos, que le profesaban entrañable cariño y veneración completa.

No hay en estos primeros momentos, palabras que mitiguen el justo pesar que sufren los dolientes, pero si es de algún consuelo el recuerdo de personas que les acompañen en su terrible pena, pueden realmente contar entre ellas a todas sus relaciones y amistades, pues son de notoriedad el armónico conjunto de virtudes que poseía la finada.

A estas generales manifestaciones de condolencia sincera, unimos las nuestras muy sentidas, elevando nuevas ras preces al Todopoderoso, por que conceda a la finada su Gloria, y pidiendo al mismo tiempo la resignación cristiana para toda una respetable familia, haciendo especial dedicación de nuestro pésame al señor don Agustín Blázquez y Paúl, alcalde de la capital y hermano de la difunta.

M. Gurrell

PIANOS AUTOPIANISTAS
Rosario, 17. — Cádiz

Duque de Almodóvar 24. — Jerez

Una mujer es arrojada por la muralla al parecer

Estando esta mañana recorriendo su demarcación el guardia municipal número 27, Pedro Huerta, notó que próximo a la muralla que se encuentra detrás del Tiro Nacional, discutían acaloradamente un hombre y una mujer. Temiendo que fuesen a llegar a mayo es, debida al estado de ánimo en que se encontraban, los requirió para que depusieran su actitud y procuraran alejarse de aquel lugar, amenazándolos con detenerlos si no lo hacían así.

Habiendo ellos prometido no continuar en aquella forma, el agente de la autoridad se alejó de aquel sitio; pero no bien lo hubo hecho, fué aisoado por un individuo de que una persona había caído por la muralla.

Personado en el lugar del suceso, notó que se trataba de la mujer que antes discutía, y suponiendo que algo grave hubiera ocurrido entre ambas personas, detuvo al presunto autor del hecho, que ya se daba a la fuga al notar la nueva presencia del guardia municipal.

Varios artilleros que prestaban servicio de guardia en el castillo de Santa Catalina, ayudados por el carabinero de posta en aquel lugar, lograron extraer a la infeliz mujer y conducirla al Hospital de Mora.

La individuo en cuestión se llama María Daza Castro, de 27 años de edad, soltera, de Medina Sidonia y con domicilio en las barracas situadas detrás del susodicho Tiro Nacional.

En el expresado Establecimiento benéfico, por el profesor de guardia don Diego Domínguez, alumno señor Ramírez y practicante señor Beardo, fué curada de las siguientes lesiones:

Distensión ligamentosa de la región articulación tibio-peronea, estrepalnia ítem de la región dorso-lumbar y herida contusa de 0,01 en el párpado inferior izquierdo.

Por prescripción facultativa quedó internada en el referido Hospital, ocupando la cama núm. 13 de la sala de la Inmaculada Concepción.

Conducido el detenido a la Comisaría de Vigilancia, resultó ser el individuo Francisco Pizón Molina, conocido por el sobrenombre de "El Guarro", quien ingresa en la prevención civil.

Puesto el hecho en conocimiento del Juzgado, persónose éste en el mencionado hospital, compuesto por don Miguel Pascual y oficial don Felipe de las Cuevas, quienes tomaron declaración a la herida.

De las manifestaciones que hiciera la María Daza, se desprende que, andando

dando sobre el pretil de la muralla, tuvo la desgracia de resbalar y caer. Como se trata de un caso inusual y de una afirmación sospechosa, creyéndose que oculta la realidad de los hechos, y que "El Guarro" fué quien la precipitó por la muralla durante la disputa que sostenían, mantúvose detenido al "Guarro".

De las averiguaciones que se practicaron, se llegó a saber, como precedente, que estos individuos son amantes y que el pasado sábado pos la noche tuvieron otra pelea, habiéndole agredido el tal María Daza, causándole algunas lesiones de poca importancia, que le fueron curadas en un establecimiento benéfico.

Por los Teatros

En el Teatro Circo de Verano

"Los muertos de Lopillo" y "La Linda Tapada", fueron las obras representadas anoche en este teatro con la presencia de numerosísimo público.

El señor Tellahe salió a recoger los prologados aplausos que se le tributaban.

Para corresponder a la deferencia continuada de los gaditanos, empresarios y afores han preparado para hoy un notabilísimo programa en función popular.

El cartel será éste: "Mal de Amores", precioso sainete de les Quintero, y "Cuatro el de Lora", la lindísima zarzuela de Tellahe, Góngora y Alonso, que el lunes, último día de su estreno, obtuvo un éxito extraordinario.

Los precios para esta noche quedan muy reducidos: Butacas 3 pesetas, anfiteatro 1'50 y grada 0'50.

Para mañana anuncia su beneficio el celebradísimo y nunca bien ponderado primer actor cómico Paco Gallego.

Jamás mejor ocasión para mostrar al gran artista la atención y el entusiasmo con que se recibe y se aplaude siempre su inspiradísima labor.

La actuación de Gallego en el Teatro Circo de Verano, será pe.ennemente recordada en Cádiz con los más desinteresados y efusivos elogios.

Adiño en la función de mañana dos horas de ininterrumpidas carcajadas.

La obra elegida por el gran actor para su beneficio, es estreno en Cádiz, y se titula "Calixta la prestamista o el ciego de Buenavista".

El viernes otro interesante estreno, el de la zarzuela de gran espectáculo "La Joven Turquia".

El domingo, despedida de la compañía de Apolo, que en una temporada relativamente corta, consiguió las simpatías de nuestro público, que seguramente lamenta ya su cercana partida.

Consulten precios

de cementos, cal hidráulica, azulejos blancos, losetas catalanas amarillas y rojas, losetas refractarias, tubería de gres, semigres y barro, etc., que han sido reducidos considerablemente.

JACINTO CANIVELL
Ancha núm. 13. — Cádiz

Toros en San Fernando

Para el próximo domingo 11, tendrá lugar en el circo taurino isleno, una novillada de las llamadas económicas, en la que alternarán en la lidia de seis erales de don Gabriel Chica, los jóvenes toreros Leopoldo Blanco, Eduardo Ramos "Niño de la Negra" y Juan Espeleta.

El anuncio de esta corrida ha sido sumamente del agrado de la afición, toda vez que hay muchas ganas de ver actuar en la Isla a estos tres "aspirantes" a tennómenos, que bien puede decirse empezaron el mismo día a ejercer la riesgosa profesión.

Los precios señalados para este espectáculo son 4 pesetas sombra y 2'50 sol, habiendo medias entradas para niños.

El mecánico Pablo Rada

(-)

En la semana actual es esperado en Cádiz, el conocido tripulante del "Plus Ultra", cuyo nombre encabeza estas líneas.

Como los periódicos publicaron en su fecha oportuna, los agentes en Buenos Aires de la "Casa Ford", regalaron al mecánico Rada un espléndido automóvil "Lincoln", con cuyo coche realiza un viaje circular por España, y al mismo tiempo se ocupa de la venta de estos autos de verdadero lujo y confort, cada día más solicitados.

En Cádiz se le prepara un cariño recibimiento según nuestros informes se trata de concertar alguna fiesta en su obsequio.

Sucesos locales

Malos tratos

A la Comisaría fueron conducidos Francisco Rendón Badie-re y Joaquín Rodríguez Díaz de la Vega, detenidos en la calle Javier de Burgos, por malos tratos de obras y escándalo.

—Antonia Montero Portela de 23 y Milagros Sánchez Navarro, de 22 años cuestionaron promoviendo escándalo y maltratándose de obras, siendo asistidas de varias mordeduras en la Casa de Socorros.

—Rafael Moreda Salvador, denunció en la Comisaría a Antonio Fernandez Camacho, por maltratar de obras a su hijo Rafael Moreda Bollullo, en la calle de Sagasta.

Accidente

Transitando por la calle Libertad un mulo cargado con tres sacos de pulpa, conducido del

diestro por el joven de 22 años José Borne Pinto, al llegar a la calle Garaicoechea, trató éste de subirse sobre la caballería, pero con tan mala suerte que dió con su cuerpo en el suelo, cayéndole la carga encima, y produciéndose una fuerte contusión en la región costal derecha y conmoción cerebral, siendo conducido en un carruaje al Hospital Mora, donde fué asistido, pasando después a su domicilio Avenida Primo de Rivera 3.

Mordedura

En el Hospital de San Juan de Dios, fué asistida de mordedura de perro, Rafaela Prieto Moreno de 10 años.

El can fué trasladado a los fosos para ser reconocido.

A la Prevención

Fuó conducido Francisco Leal Pervestero de 26 años, por embriaguez y escándalo en la calle Amaya.

Caldera de cobre

para tinta se vende.
Dimensiones: 1250 m. de alto, por 12,0 m. diámetro.

Para informes: Pesquerías Montenegro.

Cristóbal García

El pan que provee esta casa es de superior calidad.

Teléf. 210

Rayos X

Trasladable al domicilio de los enfermos. — Corrientes de alta frecuencia. — Dr. José J. de la Cuesta. — J. R. de Santa Cruz (Veedor 13).

Consultas de 6 a 8

"La Privadilla"

Valdepeñas claré helado tipo Madrid, litro 1'00 peseta botella 0'75.

Juan A. Cortés

recomienda a todos los consumidores el pan que elabora en los hornos de las calles Desamparados y Rosario

LA PASTORA

Grandes Fábricas de Pan, Fideos y Bollerías de todas clases de LUIS ARROYO CRESPO. — Calles San Vicente 15, Pastora 9 y 11 y Sagasta 108. — Cádiz. Teléfono 227.

Muy en breve se inaugurará en la calle Sacramento núm. 9, un local para exposición y alquiler de bicicletas de las mejores marcas, como asimismo un completo stok de accesorios, a precios sin competencia.

NOTA.—Esta Casa pone en conocimiento de los señores socios del CADIZ VELOZ CLUB, que disfrutarán de precios especiales en todos los artículos.



Antes... era una sombra.

Neurasténico, incapaz de realizar el menor esfuerzo.

Ahora... posee todas las actividades de un hombre sano, joven y fuerte.

Tan maravilloso cambio se opera tomando el Jarabe Salud: verdadero tónico anti-neurasténico que fortifica el sistema nervioso y devuelve al paciente, en pocas semanas, las energías perdidas y el optimismo que necesita para trabajar y vivir con ilusión.

HIPOFOSFITOS SALUD

esta recomendado por la Real Academia de Medicina y tiene más de 26 años de éxito creciente.

Las imitaciones no ofrecen garantía; por ese debe usted rechazar el frasco que no lleve impreso en rojo HIPOFOSFITOS SALUD

Balneario Victoria

A partir del próximo domingo 4 de actual, se reciben en el Balneario Victoria los encargos de bultos para la temporada, y para la instalación de casetas de particulares, a cuyo efecto en dicho local habrá personal competente para estos servicios.

Leche de vaca y cabra

—(—)

Don José López Jiménez, dueño de las lecherías Plaza de San Agustín núm. 4 y Enrique de las Marinas, esquina a Vea Murguía, pone en conocimiento de su distinguida clientela y del público en general, que en sus citados establecimientos vende la leche de vaca y cabra a los precios siguientes:

De vaca, a 0,50 pesetas el litro.
De cabra, a 0,40 pesetas el litro.

Huevos frescos y queso
Servicio a domicilio.

Subscribase a este periódico

--¿Cuáles son los mejores

HELADOS?

--Los que expende

"EL TRIUNFO"

Granizada de Chufas Naranjada Valenciana y otras clases Cerveza Fría. Para la calle, 1,20 litro. Desayunos varios.—Pastelería fina.—Bombones.—Aperitivos.—Fiambres y Embutidos


Calles Nueva e Isaac Peral.—Teléfono 415.—CADIZ

En pro del mejor servicio

Se advierte a los que se sirven del Teléfono, que pueden mejorar la calidad del servicio, ahorrar tiempo y ayudar a la Compañía (que lo apreciará mucho), no colgando el receptor después de haber llamado, sino esperando.

Colgar el receptor después de dar el número a la operadora, es perjudicial a los intereses de la persona que llama, del abonado llamado y del público en general, que sufre por esta innecesaria y evitable pérdida de tiempo.

Así, pues, se solicita con todo encarecimiento la cooperación de cuantos usan el Teléfono, a fin de economizar tiempo en las llamadas; para lo cual se les ruega que tengan el receptor al oído hasta que la operadora haya establecido la comunicación pedida o avise que el número está ocupado o no contesta.



"LA CRUZ del CAMPO"

FABRICA DE CERVEZA (SEVILLA)
VENEDORES EXCLUSIVOS

PEÑAS

Duque de Tetuán, 13
TELEFONO 632
Se compran botellas de cerveza

BAR LA CRUZ BLANCA

EL PREFERIDO
por el público más selecto
Sagasta y C. del Castillo

—: Anúnciese en este periódico —:

El Congreso de la Sociedad de Naciones
- desecha una proposición de España -

«A B C» se ocupa de los trabajos de la Asamblea en la Unión Patriótica. — La reforma parlamentaria que se pretende.

Madrid.—El diario «A B C» en su edición de hoy, se ocupa de la proposición presentada ayer en la Asamblea de la Unión Patriótica, por los señores García Oviado, marqués de Valencia y Pemán, de Sevilla.

Se inspira la proposición—dice—en la participación más decidida de los elementos corporativos, con plena soberanía de designación en Cortes.

En segundo lugar figura la reducción de los componentes del Parlamento, y de su competencia en materia de libertades públicas, orden de tributación y otras materias.

La proposición además, como régimen transitorio, habla de unas Cortes compuestas solamente con elementos corporativos y profesionales, con la misión de informar al Gobierno y de elaborar los proyectos que éste le encomienden.

La propuesta, pues tiene dos partes, perfectamente definidas. Una reforma honda que se refiere a un tiempo más o menos lejano, y una petición inmediata de Asamblea deliberante, que según manifestaciones del propio presidente del Consejo de Ministros, no deberá ser demorada su constitución más allá del día 13 de Septiembre.

Una nota de la presidencia.—Se intentaba un timo pretextando un homenaje a Primo de Rivera

Madrid.—En el Gabinete de Censura de la Presidencia, han facilitado esta mañana la siguiente nota oficiosa:

—Unos cuantos desaprensivos, no han dudado en tomar el nombre de una prestigiosa personalidad para encabezar en nombre de una comisión organizadora, un banquete homenaje al general Primo de Rivera, cuyo acto debía celebrarse el próximo domingo en el Hotel Ritz según anunciaban.

Como todo ello no tiene fundamento alguno, y lo más probable es que se trate de un engaño o de un timo por este procedimiento nuevo, se previene a las personas de buena fe y a la dirección del citado hotel, para que no admitan encargos relacionados con este servicio, ni faciliten cantidad para ese acto.

Y como no hay mal que por bien no venga, este timo ha servido para producir extraordinaria satisfacción al presidente, al ver el gran número de personas que sin reparar en el engaño, se habían apresurado a adherirse al acto solamente con el deseo de testimoniar al marqués de Estella, su lealtad y más firme adhesión.

Exprisioneros que regresan Barcelona.—Procedente de Melilla, han llegado los soldados Ramón Oller del regimiento de América, y Juan Escá de Sicilia.

Ambos soldados, desde el mes de Julio de 1924, fueron prisioneros de Abd-el-Krim, habiendo estado primeramente en Axdir y luego en Targuist.

Los actos que se verificarán en Madrid en honor de los aviadores del raid Madrid-Manila.

Madrid.—El comité hispano-philipino de Madrid, prepara varios actos en honor de los heroicos aviadores del raid Madrid-Manila, Loriga, Gallarza y Estévez y sus respectivos mecánicos.

También el Aéreo Club, está preparando diversos agasajos.

Por la época en que éstos se celebrarán, los actos que el Aéreo Club celebre en honor de estos aviadores, no serán los mismos que se organizaron en honor de los tripulantes del hidroavión «Plus Ultra», pero es seguro que en todo caso, los socios del Aéreo Club, han de tributar los más entusiastas agasajos a los mencionados aviadores.

Créese que el Aéreo Club está organizando en primer término un agasajo íntimo de carácter personal, al que serán

rán invitadas varias personalidades de la Corte.

El Aéreo Club, para recibir a los aviadores colocará colgaduras e iluminará sus fachadas. En el ministerio de Instrucción pública

Madrid.—Esta mañana, el ministro de Instrucción pública señor Callejo, recibió al señor Torres, al marqués de Retortillo, al rector de la Universidad de Madrid Rodríguez Carracido, al alcalde de Almería y a una comisión del Centro de hijos de Madrid, que iba a invitarle para el acto del reparto de premios, que se verificará el próximo día 9 en el Teatro del Centro.

La fiesta de los milicianos nacionales.—Solemne funeral.—Otros detalles.

Madrid.—Con motivo de la festividad del 7 de Julio, en el templo de San Francisco el Grande, celebró solemne funeral por el alma de los milicianos nacionales.

Presidió el acto el general de la brigada de Húsares, asistiendo representaciones de todos los cuerpos de la guarnición.

En el túmulo, erigido en la nave central, daban guardia gas tadores de los milicianos y del regimiento inmemorial del Rey.

La capilla de música, dirigida por el maestro Buascá, interpretó la solemne misa de requiem del maestro Perossi.

Luego los milicianos desfilaron en columna de honor ante las autoridades.

A la una de la tarde, los milicianos desfilaron ante el arco conmemorativo de la calle del 7 de Julio, colocando varias coronas de flores.

El Congreso para propaganda de la Sociedad de las Naciones.—Es desechada una proposición española.—Palabras del ministro de Estado

Madrid.—La Asociación Internacional para la propaganda de la Sociedad de las Naciones, ha celebrado en Londres, un congreso al que han concurrido en representación de España los señores Elorrieta y Zancada.

Se leyó una proposición de los españoles, defendiendo el criterio de que fuer n colectivos los miembros permanentes del Consejo de la Sociedad de las Naciones.

El presidente del Consejo, propuso que dicho expuesto quedara sobre la mesa para estudio.

Los comisionados españoles intervinieron manifestando que la proposición, podía quedar sobre la mesa, pero que su estudio no podría prolongarse en manera alguna más allá del 15 de Agosto próximo.

La proposición española fué desechada por mayoría de votos haciendo constar los representantes españoles que ello ostentaban numerosas representaciones de países hispanos americanos además de la de España.

Sobre esto el ministro de Estado señor Yanguas, hablando con los periodistas ha dicho:

—El Gobierno de España, sostiene la tesis, desde hace mucho tiempo, que el Consejo de la Sociedad de las Naciones, debe ser de una misma categoría y que sus miembros deben ser elegidos libremente.

La proposición de los delegados españoles ha sido hecha de esa forma porque inspiraban en igual sentido y en el mismo criterio.

Las aspiraciones legítimas de España a ocupar un puesto en el Consejo permanente de la Sociedad de las Naciones está subordinada a la premisa del hecho de que se mantenga esta categoría en la estructura del Consejo de la mencionada sociedad.

Del asesinato del director del Banco de España en Gijón

Gijón.—La Audiencia ha devuelto al Juzgado de instrucción el sumario instruido por el asalto a la sucursal del Banco de España de Gijón por asesinato de su director, con el escrito de extradición de Buenaventura «El Gorila», uno de los autores del hecho, y que fué apresado en París con motivo del descubrimiento o del complot contra los Reyes de España.

La construcción de buques de guerra para la Argentina

Cartagena.—Procedente de Madrid, ha llegado en el correo el almirante argentino Goldin, que viene a visitar este arsenal.

Su visita crece que está relacionada íntimamente con la construcción en estos arsenales de un buque de guerra, para la República Argentina por encargo de esta nación.

Despachando con el Marqués de Estella

Madrid.—Esta mañana despacharon con el Marqués de Estella, el ministro de la Gobernación, el vicepresidente del Consejo de la Economía Nacional, señor Castedo, y el teniente coronel jefe de la secretaría auxiliar de la Presidencia, señor Almagro.

Luego recibió al Marqués de Linares y al comandante don Roberto Aguilar.

En el Ministerio de la Guerra

Madrid.—Esta mañana, el ministro de la Guerra recibió al infante don Fernando, al director general de la guardia civil señor Burguete, al jefe de la

guardia municipal de Madrid, a los Duques de Santangelo, a una representación de Tenerife, al Conde de Agrela, al capitán Ponce de León y a Mr. Moon.

Luego, el Duque de Tetuán despachó con los jefes de sección del Ministerio de la Guerra, señores Suro y Losada. En el Ministerio de la Gobernación

Madrid.—Esta mañana, el ministro de la Gobernación, general Martínez Anido, despachó con los directores generales de su departamento.

Luego recibió al gobernador civil de la Coruña, a los gobernadores civiles de Lérida y Cuenca, a los doctores Gómez Ulla y Decreff, al general Vallejo, al secretario de la Diputación de Tenerife y al secretario del Rey don Emilio María de Torres.

A última hora de la mañana, visitó el ministro de Hacienda señor Calvo Sotelo, con quien conferenció.

La Comisión de educación física

Madrid.—La comisión interministerial que fué designada por el presidente del Consejo, general Primo de Rivera, para estudiar la redacción de una ley de educación física, ha terminado sus trabajos, entregándose los al Gobierno, por mediación del general Villalba.

El viaje de los ministros de Guerra y Marina

Madrid.—El ministro de la Guerra y el de Marina, marcharán a realizar su proyectado viaje a Levante y a Baleares en la próxima semana.

Ambos ministros irán a Cartagena primeramente, donde embarcarán para Baleares, Mahón y Palma.

Desde este último punto embarcarán para Barcelona, y desde esta ciudad se seguirán su viaje para Madrid.

El nuevo embajador en Cuba

Madrid.—El nuevo embajador de España en Cuba, Sr. Agüera, marchará a Barcelona y luego a Santander, donde embarcará para la Habana, al objeto de tomar posesión de su cargo.

Una recepción en honor del capitán Gallarza.—Otras noticias

Madrid.—Comunican de Barcelona, que anoche en el Ayuntamiento, celebró una brillante recepción en honor del aviador capitán Gallarza.

La Asamblea de la V. P. aprueba un proyecto de Pemán sobre colaboración

A las diez de la noche en el Salón de Cientos, del Municipio, se encontraban congregados todos los concejales, acompañados de sus familias y numerosos invitados y personalidades.

Los coros Clavé primero, acompañados de la banda municipal y luego solos interpretaron escogidas composiciones. La composición denominada «Gloria a España» fué calurosamente ovacionada.

Luego de terminada la recepción celebró un espléndido lunch.

A la una de la madrugada el capitán Gallarza, acompañado de varios oficiales de la guarnición de Barcelona, marchó a Tarrasa, para asistir al baile que se celebraba en el Gran Casino de aquella localidad, con motivo de celebrarse la fiesta del patrón de la ciudad mencionada.

En el Ministerio de Hacienda

Madrid.—El ministro de Hacienda señor Calvo Sotelo, recibió a una comisión de almacenistas de Barcelona, que le expresaron su conformidad con el libro de ventas y con la reforma de la contribución industrial, a una comisión de fabricantes de artículos envasados, a una comisión de la Diputación provincial de Vizcaya, a los síndicos de Bolsa, de Madrid, Barcelona y Bilbao, y a una comisión de perfumistas y otra de chocolateros.

Entrega de una condecoración extranjera al ministro de Estado

Madrid.—Esta mañana en el Ministerio de Estado, estuvo el ministro de Finlandia, haciendo entrega al señor Yanguas de la condecoración de la Gran Cruz de la Rosa blanca, que le ha sido concedida por su Gobierno.

Recibió luego a los embajadores de Italia y Alemania, al ministro de Suecia y al embajador de España en la Argentina señor Palacios.

En el Ministerio de Fomento

Madrid.—Esta mañana el ministro de Fomento conde de Guadalhorces, recibió a los condes de Pizarro, Rosalejo, Argelita, al alcalde de Almería, a don Domingo Bueno y a una comisión del pueblo de Forniche (Terral).

Robo de alhajas

Barcelona.—En la calle Traversed a núm. 25, donde vive Manuel Juan, penetraron varios individuos apoderándose de una buena cantidad en alhajas y metálico.

Grave accidente

Toledo.—Telegrafian de Estrella, que un automóvil propiedad de José Martín, volcó a consecuencia de un falso viraje, resultando gravemente heridos el chofer y los ocupantes del vehículo.

—También dicen que en Segurilla, declaróse un incendio en una habitación donde se en-

contraban dos niños de corta edad.

Un vecino arrojóse a las llamas denodadamente, logrando salvar la vida de los pequeños.

La tercera sesión de la Asamblea de la Unión Patriótica. —Un éxito de José María Pemán.—La creación de Patronatos para la colaboración ciudadana

Madrid.—Hoy se ha celebrado la tercera sesión de la Asamblea de la Unión Patriótica, bajo la presidencia del general Primo de Rivera.

Todo la sesión estuvo dedicada al examen de una proposición de don José María Pemán, sobre colaboración ciudadana.

Esta colaboración, según el proyecto, podrá desenvolverse en patronatos que ayuden al Gobierno en los diferentes aspectos de las actividades del Estado.

Estos patronatos servirán también para la dirección de la Administración Pública y desempeñarán el oficio de asesores.

Intervinieron en la discusión del proyecto, numerosos vocales y el general Primo de Rivera pronunció un discurso a favor del proyecto de Pemán.

Este fué aprobado por aclamación.

Por estafa

Barcelona.—El Juzgado del distrito de la Concepción, ha dictado auto de procesamiento contra don José Moran, del Banco de Barcelona, como complicado en una estafa de muchos miles de pesetas.

También han sido procesados José Arch y el director de la citada entidad.

A Moran se le exige para la libertad la fianza de 500.000 pesetas, y a los otros procesados, 20.000 a cada uno.

Tormentas en Cataluña

Barcelona.—Se reciben noticias de todas partes de Cataluña dando cuenta de haberse desencadenado grandes tormentas y fuertes lluvias.

De Gerona, dicen, que se encuentran alarmadísimos por que en los Pirineos ha estado lloviendo trece horas seguidas.

En Tarragona, también son grandes las tormentas y los temporales de agua.

El río Sellas de Aitafuyet, se ha desbordado causando daños de consideración en las huertas destruyendo todos los sembrados.

El comandante Franco con dos meses de licencia

Madrid.—La Gaceta de hoy publica una disposición del Ministerio de la Guerra, concediendo dos meses de licencia al comandante aviador D. Ramón Franco.

Este piensa visitar Biarritz, París y Zurich.

Obsequio de la Sociedad NESTLÉ

Contra entrega de 25 etiquetas BLAN-CAS, de las que van pegadas en el bote de la harina lacteada NESTLÉ, que lleva nuestra marca de fábrica «EL NIDO», se regalará una muñequita. Las etiquetas deberán remitirse como impresos a la

Sociedad Nestlé
Via Layetana núm. 41
Barcelona

Este obsequio será enviado libre de todo gasto y acompañado de un Boleín de nuestro curso para la adjudicación de una muñeca de gran tamaño.

NOTA.—Queda bien entendido que as UNICAS etiquetas palederas para el canje, son las BLAN-CAS que van inmediatamente pegadas al bote, con exclusión de todos los demás prospectos y envolturas que acompañan al mismo.

Por ausencia

se vende semanal seis calones, tres asientos. Toda prueba.

Razón: San Francisco 21, 2.º de recha.

Suscribase hoy mismo a esta periódico

Balneario de Ntra. Sra. de la Palma y del Real CADIZ

Inauguración oficial el 16 de Julio de 1926

Este establecimiento construido de planat en la antigua playa de la Caleta, inmediata al Parque de Genovés, por las condiciones que reúne su limpia y hermosa playa, resguardada de los vientos de levante, no existirá peligro ni riesgo alguno para los bañistas, y hallarse dotado de los más modernos elementos de higiene y confort, motiva que sea el mejor de los conocidos y recomendado por los más acreditados facultativos.

GALERIAS Y DEPARTAMENTOS PARA SEÑORAS.—BAÑOS TEMPLADOS, DULCES Y DE MAR.—DUCHAS.—SERVICIO PERMANENTE DE LANCHAS Y BUZOS DURANTE LAS HORAS DE BAÑOS.—PRECIOS MUY ECONÓMICOS Restaurant y Bar de primer orden.

Gran servicio de automóviles y carruajes.

El jueves 5 del corriente, a las once de la mañana, será conducido al Cementerio Católico de esta ciudad el cadáver de la

SEÑORA DOÑA

ANTONIA BLAZQUEZ Y PAUL
VIUDA DE RUIZ-TAGLE

Que falleció después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

Q. S. G. G.

Su Director espiritual, Rdo. Padre Fray Gregorio López de Vicuña, su hijo, hija política, nietos, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes y afectos,

RUEGAN a las personas de sus relaciones y amistad encomienden su alma a Dios y asistan a tan religioso acto, faores que agradecerán.

El duelo recibe en la casa mortuoria, Eduardo Dato 2 y 4, y despide en el cementerio. No se reparten esquelas.

Nuestro Excmo. y Rdo. Prelato se ha dignado conceder 50 días de indulgencias en la forma acostumbrada a todas las personas que practiquen cualquier acto de piedad y devoción cristiana en sufragio del alma de la finada.

